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SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL 1 

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 2 
CENTRO FEDERAL DE EDUCAÇÃO TECNOLÓGICA DE MINAS GERAIS 3 

 4 
ATA DA CENTÉSIMA VIGÉSIMA OITAVA REUNIÃO DO FÓRUM DE 5 

COORDENADORES DOS CURSOS DE GRADUAÇÃO DO CEFET-MG. Às dez 6 

horas e sete minutos do dia onze de agosto de dois mil e vinte, reuniu-se, sob a 7 
presidência da Prof.ª Danielle Marra de Freitas Silva Azevedo, o Fórum de 8 

Coordenadores dos Cursos de Graduação, por meio da plataforma 9 
ConferênciaWeb, da RNP. Participaram os seguintes membros: Prof.ª Danielle 10 
Marra de Freitas Silva Azevedo, Diretora de Graduação; Prof.ª Giani David 11 

Silva, Diretora-Adjunta de Graduação; Prof.ª Ivanilza Felizardo, Coordenadora 12 
do Curso de Engenharia Mecânica – Nova Gameleira; Prof. José Hissa 13 

Ferreira, Coordenador do Curso de Engenharia Elétrica – Nova Gameleira; 14 
Prof.ª Rosilene Nietzsch Dias, Subcoordenadora do Curso de Engenharia 15 

Elétrica – Nova Gameleira; Prof. Márcio Silva Basílio, Coordenador do Curso 16 
de Química Tecnológica – Nova Suíça; Prof. Adilson Mendes Ricardo, 17 

Coordenador do Curso de Engenharia de Computação – Timóteo; Prof. Ernane 18 
Rodrigues da Silva, Coordenador do Curso de Engenharia de Materiais – Nova 19 

Suíça; Prof.ª Renata Gomes Lanna da Silva, Coordenadora do Curso de 20 
Engenharia de Produção Civil – Nova gameleira; Prof. Daniel Brianezi, 21 

Coordenador do Curso de Engenharia Ambiental e Sanitária – Nova Suíça; 22 
Prof.ª Vera de Sales Martins, Coordenadora do Curso de Administração – 23 

Araxá; Prof. Rodrigo de Souza e Silva, Coordenador do Curso de Engenharia 24 
Elétrica – Nepomuceno; Prof. Sergio Luiz da Silva Pithan, Coordenador do 25 

Curso de Engenharia de Automação Industrial – Araxá; Prof. Anderson Grandi 26 
Pires, Coordenador do Curso de Engenharia de Computação – Leopoldina; 27 

Prof.ª Nayara Vilela Avelar, Subcoordenadora do Curso de Engenharia Civil – 28 
Varginha; Prof. Marcelo Tuler de Oliveira, Subcoordenador do Curso de 29 

Engenharia de Transportes – Nova Suíça; Prof. Rodrigo Bessa, Coordenador 30 
do Curso de Design em Moda – Divinópolis; Prof. Tiago Alves de Oliveira, 31 

Coordenador do Curso de Computação – Divinópolis; Prof.ª Luciana Alvarenga 32 
Santos, Coordenadora do Curso de Engenharia Civil – Varginha; Prof. Lucio 33 

Flavio Santos Patrício, Coordenador do Curso de Engenharia Mecatrônica – 34 
Divinópolis; Prof. Antônio Ribeiro de Oliveira Neto, Subcoordenador do Curso 35 

de Engenharia Civil – Curvelo; Prof. Luíz Henrique Silva de Oliveira, 36 
Coordenador do Curso de Letras – Nova Suíça; Prof.ª Sabrina Maura Silva, 37 

Coordenadora do Curso de Programação de Formação Pedagógica de Docentes 38 
– Nova Gameleira; Prof.ª Daniela Cristina Cascini Kupsch, Coordenadora do 39 

Curso de Engenharia de Computação – Nova Gameleira; Sra. Marina 40 
Conceição Moreira da Silveira, Chefe da Secretaria de Registro e Controle 41 

Acadêmico. Participaram como convidados: Prof. Milney Chasin, Prof. Luciano 42 
Coutinho dos Santos. Foi registrada a presença de 19 (dezenove) membros e 02 43 
(dois) convidados. Verificado o quórum regimental, procedeu-se, às dez horas e 44 
sete minutos, à Abertura da Centésima Vigésima Oitava Reunião do Fórum 45 
dos Coordenadores. Ao longo da reunião, outras 6 (seis) pessoas acessaram 46 

a plataforma, totalizando 25 (vinte e cinco) conselheiros. Aberta a sessão pela 47 
Prof.ª Danielle Marra, procedeu-se à leitura da pauta, a saber: 1. Aprovação 48 

das atas das 123ª e 124ª Reuniões do Fórum de Coordenadores. 2. 49 
Avaliação inicial do ERE. 3. Processo de Vagas Remanescentes. 4. 50 
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Comunicados. Sem alteração, a pauta foi aprovada com 15 (quinze) votos 51 

favoráveis e 2 (duas) abstenções. 1. Aprovação das atas 123ª e 124ª Reuniões 52 
do Fórum de Coordenadores. A Prof.ª Danielle Marra apresentou as atas da 53 

123ª e 124ª reuniões. Após algumas considerações quanto à ortografia, a ata da 54 
123ª reunião foi aprovada com 15 (quinze) votos favoráveis e 04 (quatro) 55 

abstenções; e a ata da 124ª reunião também foi aprovada com 17 (dezessete) 56 
votos favoráveis e 03 (três) abstenções. 2. Avaliação inicial ERE. 4. 57 

Comunicados. A Prof.ª Danielle Marra explicou sobre a frequência das 58 

reuniões do CGRAD, no intuito de adequar as normas na implementação do 59 

ensino remoto emergencial. A presidente disse que ainda está pendente a 60 
resolução sobre atividades complementares em ensino remoto emergencial, 61 

mas sua minuta já estava pronta e só precisava ser analisada pelo CGRAD. 62 
Mediante o questionamento de alguns coordenadores sobre a realização das 63 

atividades do TCC2 no campus de forma presencial, a presidente explicou que 64 
foi instituído um grupo de trabalho a fim de verificarem a possibilidade do retorno 65 

das atividades de TCC 2 na instituição. Com isso, as condições sanitárias 66 
básicas e os materiais de higienização necessário para resguardar a saúde dos 67 

servidores e dos familiares estão sendo estudadas. Com a necessidade de 68 
preparação e compra de insumos para receber os alunos, ainda não é possível 69 

prever uma data para que o retorno ocorra. Pensando nas questões de saúde e 70 
segurança dos alunos, o CGRAD decidiu por adequar o TCC2, sem causar 71 

prejuízo aos alunos. A presidente comunicou ainda que foi desenvolvido um 72 
trabalho das Diretorias Especializadas de Ensino em conjunto com a DDE e com 73 

a SECOM para a semana de avaliação do ensino remoto emergencial, que 74 
ocorrerá do dia 05 até o dia 09 de outubro, com atividades locais que auxiliará 75 

na melhoria do ensino, por meio de questionários e palestras. Aberta as 76 
inscrições, o Prof. José Hissa questionou a falta de entrega, por parte dos 77 

professores, dos planos de ensino. E ainda, ressaltou que dois dos seus alunos 78 
tiveram COVID e foram orientados a manterem contato com os professores e 79 

com a coordenação para acompanhamento. O professor também questionou 80 
sobre como ficaria o empréstimo de materiais para os alunos, destacando não 81 

saber como proceder. Além disso, ele percebeu que os alunos estavam 82 
sobrecarregados e que isso não pode ocorrer. O Prof. José Hissa disse que 83 

pelo fato de não saber como está o plano de ensino, ele não conseguiu identificar 84 
se a sobrecarga se deu por parte do peso nas disciplinas ou porque os alunos 85 

se matricularam em muitas disciplinas. Considerando o momento de pandemia 86 
e o maior uso das redes sociais, o professor solicita maior ação por parte da 87 

instituição nas próprias redes sociais, tendo em vista que, segundo informações, 88 
estão surgindo comentários desagradáveis quanto aos professores e à própria 89 
instituição. A Prof.ª Danielle Marra informou que a SECOM é responsável pelo 90 

monitoramento das redes sociais e sobre a questão da sobrecarga, os créditos 91 

foram colocados exatamente para evitar que isso aconteça. A presidente 92 
explicou também que algumas mudanças ocorreram na estrutura da instituição, 93 
inclusive a criação do DDE, que é responsável pela distribuição de materiais de 94 

informática. Com isso, os alunos devem procurar a coordenação pedagógica do 95 
campus que está ligada à diretoria de campus, a qual fará ou não o empréstimo 96 
dos materiais. A Prof.ª Ivanilza Felizardo manifestou sua dúvida a respeito dos 97 

TCCs em grupo, principalmente para aqueles alunos que só estão pendentes as 98 

partes práticas do trabalho e, ainda, questionou se, no ensino presencial, essas 99 
definições mudarão. A Prof.ª Danielle Marra disse que sobre a questão de o 100 
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Trabalho de Conclusão de Curso poder ser desenvolvido em grupo, já constava 101 
na Resolução CEPE 18 de 2012. O Prof. Andersom Grandi apresentou 102 

algumas contribuições, e questionou quanto a eleição de novos coordenadores. 103 
A Prof.ª Danielle Marra explicou que a equipe de EPTI está sobrecarregada 104 

com as alterações necessárias no sistema para o Ensino Remoto Emergencial.  105 

Com isso, a preferência de serviço é para o ERE, não tendo previsão para iniciar 106 
o processo eleitoral. A Prof.ª Danielle Marra informou que as colações de grau 107 

pendentes nos campi de Belo Horizonte já foram feitas, juntamente, com a Sra. 108 
Marina Conceição. Em outras duas unidades, Araxá e Timóteo, essas 109 

pendências já estão sendo resolvidas. A assinatura de alunos no SIPAC também 110 
está em processo de configuração, tendo em vista a segurança do sistema e a 111 
assinatura das atas de defesa de TCC e de órgãos colegiados. 3. Processo de 112 
Vagas Remanescentes. A Prof.ª Danielle Marra explicou que em outra reunião 113 

foi definido que não seria feita a oferta de vagas remanescentes para receber 114 
novos alunos na instituição, mas as vagas internas seriam ofertadas 115 

normalmente. Um dos pontos mais discutidos foi a quantidade de documentos a 116 
serem analisados pelos coordenadores durante o processo. A presidente disse 117 

que solicitou a SRCA uma planilha completa de vagas ociosas de todos os 118 
cursos. Ao acessar a planilha, a presidente decidiu compartilhar com os 119 

coordenadores os números preocupantes dessas vagas, expondo de forma 120 
detalhada seus devidos problemas e possíveis consequências. Como solução, 121 

foi proposta pela presidente, além de ofertar mais vagas e melhorar a divulgação, 122 
separar o edital em: edital I: reopção e reingresso, edital II: transferência e 123 

obtenção de novo título; sendo que cada coordenação poderá ofertar o número 124 
de vagas que preferir para essas modalidades. A análise documental dos 125 

processos, a partir dessas mudanças, não será mais responsabilidade dos 126 
coordenadores, tais serão feitas por bancas via COPEVE. A Prof.ª Danielle 127 

Marra ainda informou que os critérios para essas vagas precisam ser definidos 128 

de forma clara, uma vez que não constam nas normas acadêmicas. Mediante as 129 

situações específicas do curso, a presidente sugeriu alocar o maior número 130 
possível de vagas nas categorias que fosse melhor para cada curso. Após 131 
algumas observações a respeito das notas de corte para ingresso, a Prof.ª 132 
Danielle Marra sugeriu que, se os coordenadores entendessem que seria 133 

necessária uma proposta melhor de nota de corte, considerando as 134 
especificidades dos cursos, esta seria avaliada. Sem mais comentários, a Prof.ª 135 

Danielle Marra, agradeceu a presença de todos e encerrou a reunião às treze 136 

horas e dezesseis minutos e eu, Gustavo Paiva Cruz, lavro a presente ata que, 137 

após lida e aprovada, será assinada pela presidente e demais membros 138 
presentes na reunião.  139 

 140 
Prof.ª Danielle Marra de Freitas Silva Azevedo  141 

Diretora de Graduação 142 
 143 
Prof.ª Giani David Silva 144 

Diretora-Adjunta de Graduação  145 
 146 
Prof.ª Ivanilza Felizardo 147 

Coordenadora do Curso de Engenharia Mecânica – Nova Gameleira 148 

 149 
Prof. José Hissa Ferreira 150 
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Coordenador do Curso de Engenharia Elétrica – Nova Gameleira 151 

 152 
Prof.ª Rosilene Nietzsch Dias  153 

Subcoordenadora do Curso de Engenharia Elétrica – Nova Gameleira  154 
 155 

Prof. Márcio Silva Basílio  156 

Coordenador do Curso de Química Tecnológica – Nova Suíça 157 

 158 
Prof. Adilson Mendes Ricardo 159 

Coordenador do Curso de Engenharia de Computação – Timóteo 160 
 161 
Prof. Ernane Rodrigues da Silva 162 

Coordenador do Curso de Engenharia de Materiais – Nova Suíça 163 

 164 
Prof.ª Renata Gomes Lanna da Silva  165 

Coordenadora do Curso de Engenharia de Produção Civil – Nova gameleira 166 
 167 
Prof. Daniel Brianezi 168 

Coordenador do Curso de Engenharia Ambiental e Sanitária – Nova Suíça 169 

 170 
Prof.ª Vera de Sales Martins 171 

Coordenadora do Curso de Administração - Araxá 172 
 173 
Prof. Rodrigo de Souza e Silva 174 

Coordenador do Curso de Engenharia Elétrica - Nepomuceno 175 

 176 
Prof. Sergio Luiz da Silva Pithan 177 

Coordenador do Curso de Engenharia de Automação Industrial - Araxá 178 
 179 
Prof. Anderson Grandi Pires 180 

Coordenador do Curso de Engenharia de Computação - Leopoldina 181 

 182 
Prof.ª Nayara Vilela Avelar 183 

Subcoordenadora do Curso de Engenharia Civil - Varginha 184 
 185 

Prof. Marcelo Tuler de Oliveira 186 

Subcoordenador do Curso de Engenharia de Transportes 187 

 188 
Prof. Rodrigo Bessa 189 

Coordenador do Curso de Design em Moda – Divinópolis 190 
 191 
Prof. Tiago Alves de Oliveira 192 

Coordenador do Curso de Computação - Divinópolis 193 
 194 

Prof.ª Luciana Alvarenga Santos  195 

Coordenadora do Curso de Engenharia Civil - Varginha 196 
 197 
Prof. Lucio Flavio Santos Patrício 198 

Coordenador do Curso de Engenharia Mecatrônica – Divinópolis 199 
 200 
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Prof. Antônio Ribeiro de Oliveira Neto 201 

Subcoordenador do Curso de Engenharia Civil - Curvelo 202 
 203 
Prof. Luíz Henrique Silva de Oliveira 204 

Coordenador do Curso de Letras – Nova Suíça 205 

 206 
Prof.ª Sabrina Maura Silva  207 

Coordenadora do Curso de Programação de Formação Pedagógica de 208 
docentes – Nova Gameleira 209 

 210 
Prof.ª Daniela Cristina Cascini Kupsch 211 

Coordenadora do Curso de Engenharia de Computação – Nova Gameleira 212 
 213 
Sra. Marina Conceição Moreira da Silveira 214 

Chefe da Secretaria de Registro e Controle Acadêmico 215 


